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'  Т Р У Ж Е Н И К А М  СЕЛ ЬС КОГО ХО З Я Й С ТВ А

УД АРН Ы Й Ф РОНТ

С О В Е Щ А Н И Е

Дорогие товарищи!Одной из главных задач в осуществлении Продовольственной программы и дальнейшего увеличения производства животноводческой продукции является укрепление кормовой базы.Решение кормовой проблемы —ключевая задача подъемаживотноводства. В передовых колхозах и совхозах области накоплен богатый опыт по соз- ^►щнию прочной кормовой базы и переводу кормопроизводства на промышленную основу. М еханизаторы совхозов «Нива» Лысковского района, «Ждановский», «Вапрудновский»Кстовского, колхозов «Власть Советов» и «Красная звезда» Шатковского, имени ЛенинаКовернинского, «Верный путь» Семеновского районов и многих других хозяйств области стабильно получают с каждогогектара закрепленных культур 
Щ 1 т: 30—35 и более центнеров кормовых единиц.Таковы показатели передовиков. В этих бригадах, как правило, высокопроизводительно используется техника, высока трудовая и технологическая дисциплина, по-настоящему борются за повышение эффективности сельскохозяйственного производства. Специализированные бригады этих хозяйств становятся решающей силой в кормопроизводстве. В прошлом . году такими бригадами заготовлено около 80 прбцентов всех грубых и сонных кормов области. .Однако достижения передовиков не стали еще нормой работы каждой кормодобывающей бригады. И мы, .подписавшие это письмо, обращаемся к вам, коллеги по труду, призванным стать законодателями и проводниками всего нового и передового в своих хозяйствах.

Каждый ли из нас может сказать: да, я сделал все, чтобы получить отменный урожай; да я сделал все, чтобы снизить до минимума себестоимость продукции; да, в моей бригаде! на сто процентов соблюдается трудовая и технологическая дисциплина? Именно этого сегодня требуют от работников сельского хозяйства партия и правительство, которые прилагают максимум усилий для ре̂  шения Продовольственной программы.Мы обращаемся и к вам, уважаемые партнеры земледельца, работникам служб, сельхозтехники, сельхозхимии, мелиорации. От того, насколько честнрй и грамотной будет ваша работа и помощь, во многом зависит судьба урожая. Вы должны . быть заинтересованы в. конечных результатах работы на земле, потому что наше общее богатство обеспечивают только она —кормилица земля и наш с вами неустанный труд.Призываем всех, кто так или иначе будет причастен к заготовке кормов: давайте работать рука об руку. Помните: будьвы горожанином “или сельским тружеником, обилие нашего стола зависит от наших совместных усилий. От шефов, приехавших на сенокос, от снабженцев, -призванных обеспечить колхозы и совхозы всем необходимым, от механизаторов, специалистов, руководителей хозяйств, от работников транс-' порта, которым доверено перевозить плоды многотрудного крестьянского дела.В последнее время прошло несколько кустовых совещаний бригадиров " кормодобывающих бригад, на которых опре-. делены стратегия и тактика уборочной страды на сенокосе. С  1 июня объявлен ударный

месячник по заготовке кормов. От нас с вами зависит, чтобы он прошел на высоком трудовом 'подъеме.Мы, подписавшие это письмо, заявляем, что приложим все силы, знания и опыт, чтобы не только повторить прошлогодний успех, но и значительно его превзойти. Намечаем в зависимости от зоны размещения хозяйства и исходя из реальных возможностей получить от 28 до 35 центнеров кормовых единиц н а' условную голову скота.Н а заготовке кормов —важнейшей кампании сельскохозяйственного производства — не должно быть ведомственных барьеров. Необходимо установить строжайший контроль за безусловным выполнением сменных и других заданий, строгое соблюдение при заготовках высокого качества кормовых ресурсов, создать необходимые условия для’ высокопроизводительного труда кормоуборочных агрегатов в течение всего светового дня.От нас ждут по-настоящему ударной работы. И наш долг— ее пок&зать.
JVV. ГОГИН, Герой Социалис

тического Труда, бригадир кор
модобывающей бригады совхо
за «Запрудновский» Кстовского 
района.

М. Л И СИ Н , бригадир кор
модобывающей бригады совхо
за «Нива» Лысковского района.

М. К УДРЯШ О В, бригадир 
кормодобывающей бригады кол
хоза «Новый -пухь» Шахунско- 
го района.

В. ПРОНИН, бригадир кор
модобывающей бригады совхо
за «Новосельский» Вачского 
района.

В. Ш АБАНОВ, бригадир кор
модобывающей бригады колхо
за имени Ленина Гаптнского 
района.

Ж ИВОТНОВ ОД СТВО -

П Р О Ш Л ОСовещание животноводов, посвященное подведению итогов зимне -стойлового периода, состоялось в колхозе имени Кирова. Его открыл 4 председатель колхоза имени Кирова В. С. Зайцев.С анализом дел в животноводстве на совещании выступил главный зоотехник хозяйства А. Ф. Козырев. В своей речи он отметил, что доярки колхоза с честью выполнили социалистические обязательства, кото-, рые ' принимались на прошедшую зимовку. За зимне-стойловый период надой от одной коровы составил 1761 кг, что превысило уровень предьу,у- щей зимовки на 411 кг и выше социалистических обязательств. Лидером в соревновании доярок является доярка Зотовской молочно' -товарной фермы В. А. Солоницына. Все доярки перевыполнили взятые обязательства, трудились -зимой честно и добросовестно. Этот деловой настрой был сохранен в период перевода скота на летне -пастбищный период. По надоям молока фермы идут на одном уровне, практически не уступая друг другу.Задача сегодняшнего дня — удержать достигнутый рубеж. Чтобы ежедневный надой составлял не менее 10 кг от коровы, должен, быть бесперебойный зеленый конвейер, и коровы на пастбище должны находиться более 12 часов в сутки. Организовать такую пастьбу —долг пастухов.Животноводы' колхоза при-

Механизатор колхоза «Кра
сная нива» Василий Александ
рович Клешнин, которого вы 
видите на снимке, уже семь 
лет работает на тракторе. Сей
час он возглавляет картофеле
водческое звено. Принимал

няли социалистические обязательства на летне -пастбищный период. В них записано: получить от одной коровы в июне 300 кг молока, в июле — 270, августе —230, сентябре — 210 килограммов.На откорме животных запланировано получить привесы 700 граммов в сутки от крупного рогатого скота, 450 —на доращивании телят и 450 граммов —на откорме свиней.О том, какие задачи предстоит решить животноводам района в летне -пастбищный период, рассказала на- ' совещании редактор районной газеты С . С.- Михалицына. ■В заключение выступил председатель колхоза В. С. Зайцев. Особое внимание председатель колхоза заострил на выполнении государственного плана по продаже мяса государству. 'План по молоку колхоз выполнил -досрочно, 15 мая. Серьезные задачи предстоит решить по заготовке кормов. С  середины месяца планируется начать массовый ' сенокос. Многое нужно сделать по ремонту и подготовке животноводческих помещений к следующей зиме. Успех будет обеспечен при соблюдении трудо-. вой дисциплины, повышении ответственности кадров за порученное дело.П о . итогам работы з а . апрель и май за выполнение' условий социалистического соревнования животноводам было выдано материальное вознагражден иеТ

участие в соревновании паха
рей. В. А. Клешнин является 
кандидатом в члены К П СС. 
В настоящее время его звено 
занято боронованием картофе
ля.

Фото В. Янкина.

ПЕРВЫЕ
ГРАНУЛЫ300 тонн витаминно -травяной муки и витаминных гранул запланировано нынче произвее-. ти для общественного животноводства в колхозе имени Кирова. На днях агрегат огневой сушки был запущен в действие. В переработку поступает сырье с клеверного поля. . На склад готовой продукции отправлены первые тонны «витаминки».На будущую зимовку, кроме, витаминно -травяной муки и витаминных гранул, здесь заготовят сенаж, силос, грубые корма.

В. ЗА Й Ц ЕВ.

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
Ж И В О ТН О В О Д О В  Т О Н Ш А ЕВ СК О ГО  РАЙОНА НА Л ЕТ Н И Й  П ЕРИ О Д  1983 ГОДАПретворяя в жизнь решения X X V I съезда К П С С , майского и ноябрьского (1982 г.) Пленумов Ц К  К П С С , активно включившись вместе со1 всеми трудящимися района в социалистическое соревнование в сердцевинном году одиннадцатой пятилетки, .животноводы района взяли повышенные социалистические обязательства, в которых росту производства, заготовок молока и мяса придается первостепенное значение.В 1983 году предстоит продать государству 8630 тонн молока, ' 1740 тонн мяса, 4,5 тонны шерсти, получить по 2000 кг молока от коровы.

Выполнен план первого квартала продажи государству молока и мяса. За 5 месяцев текущего года производство молока - в районе составило 3434,8 тонны, надой молока "от коровы 744 кг.Наступил пастбищный период —самое благоприятное время для получения высоких надоев молока и Аривесов-скота. К аж дый работник фермы должен использовать большие возможности, которые открываются перед животноводами в пастбищный период.Широко развернув, социалистическое соревнование по претворению в жизнь Продовольст

венной программы, мы, животноводы Тоншаевского района, берем на пастбищный период следующие соцобязательства:—за пастбищный период получить не менее 1100 кг молока, в. мае —230, в июне ,—240, июле —240, августе ,—220, сентябре — 170 кг;— обеспечить получение суточного прив'еса молодняка * крупного рогатого скота не ниже 700 граммов, свиней —450 граммов;—для повышения молочной продуктивности, будем исполь-, зовать в течение всего пастбищного периода дополнительную подкормку зеленой массой, ши

роко использовать летние лагеря, луговые ,и лесные пастбища;—будем повседневно применять опыт работы передовых хозяйств', "ф ер м , работников животноводства по увеличению производства всех видов продукции животноводства, бороться" фа образцовое состояние ферм.Мы призываем всех доярок, пастухов, телятниц, овцеводов, свиноводов района приложить все свои силы, знания и опыт к тому, чтобы выполнить социалистические обязательства 
jio  производству и продаже государству продуктов живот- -новодства’ в 1983 году.
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СОЦИАЛЬНОЕ 
РАЗВИТИЕ 

€ Е Л А "

¥ а д р ы
для совхоза

«Решительно улучшить рабо
ту по укреплению колхозов и 
совхозов высококвалифици
рованными, идейно зрелыми 
кадрами руководителей и спе
циалистов, способными на' деле 
обеспечить безусловное выпол
нение новых, крупномасштаб
ных задач, поставленных XXVI 
съездом КПСС, по практичес
кой реализации Продовольст
венной программы страны».

(Материалы майского (1982 г). 
Пленума ЦК К П СС). ' -

Совхоз испытывает постоян
ную нужду в хороших, квали
фицированных кадрах. Нужны 
специалисты различных отрас
лей сельского хозяйства. В на
стоящее время учатся стипенди
атами по направлению совхоза 
четыре человека: трое в Горь
ковском сельскохозяйственном 
институте и один выпускник 
Кодочиговской восьмилетней, 
школы—в Работкинском совхо
зе -техникуме.

Коллектив Кодочиговскои
восьмилетней школы ведет 
большую, целенаправленную ра
боту по профориентации уча
щихся: ведь это „им, молодым, 
в скором будущем предстоит 
заменить своих отцов И мате
рей на ферме, в поле, в совхо
зном гараже.

В школе стало традицией 
проведение вечеров, имеющих 
целью познакомить учащихся с 
профессиями, необходимыми 
на селе. В гостях у ребят бы
вают животноводы, механиза
торы, специалисты, -передовые 
рабочие. Эти встречи дают мно
го пользы. «Наши ученики пос
ле таких встреч выражают же
лание остаться <дома, пойти ра
ботать доярками, механизато
рами, —говорит директор шко
лы 3. Г. Смирнова.— Их слова 
не, расходятся с делом — мно
гие выпускники после школы, 
приобретя специальность, воз
вращаются в родное село. - От
радно видеть своих учеников 
за штурвалом трактора, с до
ильным аппаратом в руках, за 
рулем автомобиля —значит, не 
пропали даром усилия нас, учи
телей, значит, заложили мы в 
учениках искру любви к сель
ским профессиям».

К сельскохозяйственному тру
ду ребят здесь приучают с са
мого . раннего детства. В лет
ние каникулы они на лошадях 
ездят, сено помогают убирать, 
на току работают.

«Большую помощь оказывает 
школа в уборочных полевых 
работах, —говорит секретарь 
парторганизации совхоза В. Д. 
Кодочигов,— Каждый год уче
ники собирают картофель, пере
выполняют нормы».

И все же связь эта должна 
быть еще более тесной. Дирекция 
совхоза, общественные органи
зации должны взять под свой 
контроль многие вопросы, свя
занные в первую очередь со 
снабжением школьного интер
ната продуктами, выделением 
транспорта. Д а мало ли у 
школы забот, нерешенных воп
росов —помощь совхоза здесь 
просто необходима. Пусть уче
ники видят это постоянное к 
ним внимание, это даст свои 
плоды — ребята чаще будут 
оставаться в родном совхозе.

Н Е У К Л О Н Н О  В П Е Р Е Д
Меры по социальному переустройству села — это составная 

часть Продовольственной программы С С С Р , принятой майским 
(1982 г.) Пленумом КЦ К П СС. В VI разделе программы подчер
кивается, что в обеспечении пропорционального развития всего 
агропромышленного комплекса предусматривается решение ши
рокого круга социальных вопросов переустройства села, расши
рения жилищного и социально -культурного строительства, даль
нейшего повышения уровня благосостояния, культуры сельских 
тружеников, закрепления кадров.

Новый этап наступает в социальном переустройстве сел Горь
ковской области. Пятая сессия областного Совета народных де
путатов утвердила конкретные целевые программы по дальнейше
му улучшению социально -бытовых условий жизни села на перс
пективу до 1990 года.

Коренные изменения к лучшему происходят в жизни сельских 
тружеников нашего района.

Сегодня наш рассказ о том, как живут, над чем работают тру
женики совхоза «Прогресс».

К У Р С - H A  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
«...Важнейшей задачей пар

тийных, советских, хозяйствен
ных и профсоюзных органов 
является последовательное
проведение в жизнь мероприя
тий по социальному развитию 
села, дальнейшему повышению 
уровня благосостояния, культу
ры, медицинского и бытового 
обслуживания сельских жите
лей».

(Продовольственная про
грамма С С С Р ).

Совхоз «Прогресс» —одно из 
самых удаленньих от центра 
района хозяйств. Это создает 
развитию экономики совхоза 
свои трудности. В последнее 
время много сделано для того, 
чтобы молодежь после школы 
не уезжала из родных мест, а 
возвращалась домой. Конечно, 
одними разговорами и уговора
ми здесь не поможешь, нужны 
конкретные меры. .Руководство, 
хозяйства -взяло курс на строи
тельство жнльяС производствен
ных помещений, зданий соци
ально -культурного назначения. 
Причем, капиталовложения, ис
пользуемые на эти цели, посто
янно год от года растут. Если 
в 1982 году, например, введено 
объектов на 82 тысячи рублей, 
то в этом году планируется из
расходовать на эти нужды 283 
тысячи рублей.

В прошедшем году сделано 
немало. Пустили' в эксплуата
цию два жилых, дома, в каж

дом из которых по две квар
тиры. Не так давно справили 
новоселье семьи механизатора 
Николая Степановича -Пятил к- 
мова, одну из квафтир получи
ла молодая семья —- слесарь 
Владимир Парамонов и диспет
чер Надежда Комарова.

В совхозе полностью решен 
жилищный вопрос: сейчас есть 
в наличии свободные квартиры, 
которые ждут хозяев. Причем, 
строят здесь дома из леса — 
именно такие пользуются у 
жителей деревни Кодочйгч, 
центральной усадьбы совхоза', 
наибольшей популярностью. 
Как показала практика, в ка
менные дома Новоселы едут 
не очень охотно: здесь есть 
свои неудобства для сельского 
жителя, и в первую очередь — 
отсутствие рядом своего огоро
да, надворных построек. Уже 
несколько лет назад стоит двух
этажный дом в Кодочигах, но 
въезжать в него никто не же
лает. И правильно делает ди- 

' рекция хозяйства, строя двух
квартирные, удобные сельско
му жителю дома. Сейчас здесь 
выросла целая улица, которую 
неофициально зовут кто. Моло
дежной (так как большинство 
живущих ,  здесь — молодые се
мьи), кто —Новой (потому что 
возникла недавно).А  параллельно ей идет новая 
улица, уже построено два дома. 
Один из них сдан в эксплуата

цию в этом году.
Строят 'здесь и производст

венные помещения. Пущены в 
эксплуатацию АВМ, картофеле
хранилище. Намечено в бли
жайшее время построить зерно
склад, зерносушилку, подъезд
ные пути. Строится централь
ная котельная, которая будет 
обогревать контору совхоза, 
детский 'садик, магазин, интер
нат и другие объекты. Из 110 
тысяч, выделенных на строи
тельство котельной, израсходо
вано 58 тысяч. Подрядчику — 
Тоншаевскому ПМ О —необхо
димо форсировать работу . по 
строительству котельной, чтобы 
пустить ее в эксплуатацию как 
можно быстрее.

Говоря о кадрах механизато
ров, раньше всегда отмечали, 
что в совхозе «Прогресс» они 
есть, и, мол, опасаться, что ко
гда-то их не будет, не надо. 
Н о , жизнь внесла свои коррек
тивы. Старые механизаторы ухо
дят на отдых, а молодежь не
охотно садится за штурвал 
трактора В чем дело? Оказа
лось, что для работы в зимнее 
время здесь нет подходящих 
условий. Старый гараж пришел 
в негодность, а работать на 
морозе —удовольствие, как го
ворят, не из приятных. Поэто
му дирекция решила создать 
хорошие условия для механиза
торов. Гараж намечается пост
роить хозяйственным способом.

Новая улица в Кодочигах.

«...Намечается дальнейшее 
развитие личного подсобного 
хозяйства колхозников, рабо
чих и служащих, которым бу
дет оказываться возможная по
мощь в приобретении необходи
мого инвентаря, кормов, поро
сят, молодняка птицы, удобре
ний, а также в обработке при
усадебных участков и реализа
ции излишков продукции».

(Продовольственная про
грамма С СС Р ).

Мы уже сказали, что совхоз 
большое внимание уделяет 
строительству, в том числе 
строительству жилья. Сейчас 
только в новом микрорайоне 
—по. улице Молодежной — 32 
квартиры заняты в основном 
молодыми семьями. Здесь соз-

НА ЛИЧНОМ ПОДВОРЬЕ
дары все условия для того, 
чтобы рабочие занимались под
собным хозяйством, выращива
ли овощи, кормили скот. Почти 
все здесь, за исключением нес
кольких семей, держат коров, 
овец, коз, поросят. 140 коров 
в личном пользовании у рабо
чих совхоза «Прогресс». Изли
шки молока население охотно 
сдает государству. Вплоть по 
15 мая на молокоприемные 
пункты было отправлено 29 
тонн молока —это вклад в 
Продовольственную програм
му.

Многие выращивают скот, за
ключая договор контрактации с

совхозом. Дело это выгодное, 
и его надо всячески поощрять.

Отрадно то, что семьи, обра
зовавшиеся совсем недавно, 
обзавелись скотом. Держат ко
рову семья Окуневых: Юрий— 
механизатор, Галина—работник 
бухгалтерии, семья Смирновых 
(Александр —шофер, Татьяна 

—заведующая фермой), Неуст
роевых (Александр — механиза
тор, Людмила — педагог) и 
многие другие. Для владельцев 
коров, кроме 30 соток к дому, 
выделяются • сенокосные угодия, 
так что проблем с кормами нет.

Но есть, здесь проблемы дру
гого рода, и в первую очередь

«XXVI съезд К П СС конкре
тизировал долговременную
стратегию партии на период 
одиннадцатой пятилетки и 80-е 
годы в целом. Эта стратегия - 
нацелена на то, чтобы советс
кие люди год от года жили 
лучше и чтобы труд их прино
сил все болёе весомые резуль
таты».

(Ю. В. Андропов).

Решение всего комплекса мер 
по социальному переустройству 
села прямо зависит от соедине
ния усилий всех органов, свя>- 
занных с этим важным делом. 
Надо повысить и роль местных 
Советов в формировании совре
менного облика деревни, повы-

МАКСИМУМ УДОБСТВ
шении культуры обслуживания 
сельского населения, упорядо
чении работы предприятий тор- 

, говли и быта, медицинских уч
реждений.

В этих вопросах для рабочих 
совхоза «Прогресс» есть свои 
проблемы, трудности, нерешен
ные задачи.

И первая — это проблема 
связи, в первую очередь теле
фонной. Выступая на страницах 
газеты на тему, о социальном 
переустройстве села, авторы 
статей каждый раз обращают 
внимание на неудовлетворитель

ную работу ЛТЦ-5 (подобные 
проблемы затрагивались, когда 
речь шла о создании максиму
ма удобств для тружеников 
колхозов «Красная нива», «Ко
лос» и др.). Но руководство 
Л Т Ц , видимо, привыкло к кри
тике и абсолютно не реагиру
ет на нее. Пора им занять 
совсем другую позицию. Ко- 
дочиговские жители надеются, 
что в скором' времени связь 
будет работать хорошо.

Расписание движения автобу
са — вроде бы вопрос не такой 
крупный, но и он требует тща
тельного к нему подхода. Из

f)

они касаются сдачи скота. До 
_ приемных пунктов далеко, и 

неплохо бы организовать через 
райпо централизованную сдачу 
скота, чем каждому хозяину 
из-за одной головы просить ма
шину. А бывает и так, что 
выкормленный на кодочигов- 
ских кормах скот «уплывает» 
в Кировскую область, где бо
лее предприимчивые заготовите
ли ездят по деревням и заби
рают скот у населения. Не чу
раются они и нашего района.

. Так свое мясо уходит на сто
рону, а процент выполнения 
сдачи его государству оказыва
ется ниже, чем надо бы. Этот 
важный вопрос нербходимо ре
шить в ближайшее время.

Кодочигов автобус стал выхо
дить в пять часов утра, и хо
зяйки не успевают управиться" 
по хозяйству. Да и зачем они 
поедут в райцентр в такую 
рань, когда все учреждения 
еще закрыты? (Кстати ,такими 
ранними рейсами «грешит» не 
один кодочиговский автобус). 
Вроде бы пустяк, но нет, он 
тоже касается удобств- сельско
го населения.

Есть и другие проблемы у 
Кодочигов, центральной усадь
бы совхоза «Прогресс». Над 
ними работает дирекция, пар
тийная, профсоюзная организа
ции.

Страницу подготовил А. Ми- 
халицын.
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Р Е Ш А Е Т С ЯК ^Ж ЕД Н ЕВ Н О  в партийные, 
■ ^советские органы, в ре
дакцию райгазеты «Тоншаевский 
колхозник», в хозяйственные ор
ганизации почта приносит де
сятки писем рабочих, колхоз
ников, служащих, пенсионе
ров, в которых находит отра
жение многогранная жизнь на
шего района, трудовых коллек
тивов. В своих обращениях 
трудящиеся поднимают важные 
вопросы общественно -полити
ческой жизни, вносят предложе
ния по. решению самых разли
чных проблем, откровенно кри
тикуют недостатки.

Письма и. предложения тру
дящихся являются каналом жи
вой связи партийных и совет
ских органов с массами. Пись
ма эти —ценный источник ин
формации о запросах и нуждах 
тружеников района, о положе
нии дел в различных областях 
нашей жизни, одно; из средств 
реализации конституционных 
прав советских граждан. Имен
но поэтому чуткое, вниматель
ное отношение к письмам и 
заявлениям трудящихся 'явля
ется одним из основных прин
ципов деятельности районной 
газеты «Тоншаевский колхоз
ник».

Редакция ежегодно получает 
более тысячи писем от жите
лей нашего района, от рабочих 
и сельских 'корреспондентов. В 
текущем году почта районной 
газеты уже составила 470 пи
сем. Из них опубликованы на 

^Идраницах газеты 426̂  на 30 
писем и заявлений трудящихся

направлены запросы в соответ
ствующие инстанции. В основ
ном читатели газеты просят 
оказать помощь, навести поря
док по улучшению торгового, 
бытового обслуживания, по 
улучшению связи, Электроснаб
жения, ремонту жилья и т. .д.

Руководствуясь постановле
нием Ц К К П СС «О мерах по 
дальнейшему улучшению рабо
ты с письмами и предложения
ми трудящихся в свете реше
ний X X V I съезда КП СС», ре

дакция районной газеты нема
ло сделала, для того, чтобы 
существенно улучшить рассмот
рение письменных и устных об
ращений граждан.

Одной из форм работы с 
письмами и жалобами трудя
щихся являются дни открыто
го письма, которые на местах 
позволяют решать многие воп
росы. На днях редакция рай
онной газеты совместно с 
парткомом провели день откры
того письма в Пижемском лес
промхозе. -

Дни открытого письма при
обретают все большую попу
лярность потому, что любой 
труженик получает возмож
ность задать волнующий его. 
вопрос непосредственно тому

должностному лицу, от которо
го зависит его разрешение, и 
получить конкретный прямой
ответ. На конкретный вопрос— 
конкретный ответ.

День открытого письма в 
леспромхозе был посвящен во; 
просам дальнейшего улучше
ния условий труда, быта рабо
тающих, торгового обслужива
ния, благоустройства поселка.
Редакцией районной газеты и
парткомом леспромхоза было 
получено немало писем, авторы 
которых ждали обстоятельного

ответа именно по этим вопро
сам. Так, А. Кондратьева, про
живающая по ул. Новой, про
сила помощи в изготовлении 
оконных рам, жители дома 
№ 26 по ул. Жданова обрати
лись в редакцию с жалобой по 
поводу плохого ремонта их 
жилья. Об этом же написали 
в редакцию жители дома № 82 
тоже с ул. Жданова. Рабочие 
леспромхоза, проживающие по 
улицам Карла Маркса, Связи, 
Лесной просили • посодейство
вать в благоустройстве пере
крестка этих трех улиц и т. д. 
На все эти и ряд других воп
росов по ремонту жилья и 
благоустройству улиц ответы 
дали директор леспромхоза 
А. С. Пахтеев и заместитель

НА  М
директора леспромхоза Ю. М. 
Морозов. В частности, было 
отмечено, что пока готовился 
день открытого письма, мнб'гие 
недоработки были устранены. 
Жилищно -коммунальный отдел 
закончил ремонт дома по ул. 
Спортивной, удовлетворена 
просьба жильцов дома № 7 по 
ул. Новой по изготовлению 
рам, по просьбе рабочих лес
промхоза выделяется необходи
мое количество . стройматериа
лов на ремонт и строительство 
изгородей, туалетов, помойных

На благоустройство поселка 
лесозаготовителей до 1985 го
да Пижемскому . леспромхозу 
выделено 300 тысяч рублей. За
дача стройучастка, Ж КО —ос
воить их полностью. А выпол
нимой она станет только при 
активном участия в этом рабо
чих леспромхоза, депутатов 
поселкового Совета, комсомоль
цев. С  этой целью надо шире 
использовать такую форму об
щественно -полезного труда, как 
субботники и воскресники.

В течение лета жилищно- 
коммунальному отделу запла
нировано покрыть мягкой кров
лей жилой дом по улице Ж да
нова, 26, а .также приступить 
к капитальному ремонту дома

Е С Т Е
№ 82, провести ремонт ряда 
водоемов, о которых идет речь 
в письмах трудящихся.

На дне открытого письма на 
ряд вопросов ответил начальник 
О РСа Пижемского леспромхо
за Г. М. Рогатнев.

Советские законы гарантиру
ют право граждан на обраще
ние в любую инстанцию. В то 
же время анализ почты пока
зывает, что многие жалобы и 
заявления пишутся из-за недос
таточной информированности 
граждан о' Советских законах, 
компетентности и функциях ме
стных органов. А ведь именно 
они могут и должны решать 
вопросы благоустройства, улуч
шения жилищных условий, со
вершенствования всех видов 
обслуживания. Поток писем в 
районную газету от жителей 
пос. Пижма, в частности, от 
рабочих леспромхоза объясня
ется, видимо, тем, что эти воп
росы еще не находят должно
го решейия в местных органах 
власти, что на нужды . жите
лей поселка обращается мало 
внимания.

Думается что день открыто
го письма, проведенный в Пи
жемском леспромхозе, заострит 
внимание ответственных лиц 
на нуждах трудящихся, послу
жит успешному решению за
дач, поставленных перед кол
лективом лесозаготовителей на 
X I пятилетку.

С. С Е Р Г Е Е В А .

Д е н ь  о т к р ы т о г о  п  и  с  ь  м  а

ЯМ.

5 Н Ю Н Я - Д Е Н Ь  М Е Л И О Р А Т О Р А

К О М М У Н И С Т ЫЛ Е К А Р И
Завтра работники нашей про

фессии в восьмой раз отметят 
свой праздник — День мелиора- 

4%цора. Как неоднократно под
черкивалось в решениях партии 
и правительства, особая роль 
мелиорации в нашей стране 
обусловлена рядом объектив
ных причин, из которых в пер
вую очередь следует назвать 
сложные природно -климатичес
кие условия для ведения сель
ского хозяйства. Большой дефи
цит влаги в пустынной и полу
пустынной зонах, периодические 
засухи в степных районах, пе
реувлажнение почв в гумидной 
зоне — все это серьезные пре
пятствия к созданию устойчивых 
объемов. производства сельско
хозяйственной продукции.

В свете современных-требова
ний, предъявленных к сельско
му хозяйству, мелиорация зе
мель является важнейшей сос
тавной частью решения пробле
мы его устойчивого подъема. 
Майский (1982 г.) Пленум Ц К  
К П С С  поставил задачу; при
дать мелиоративным работам 
такие масштабы, чтобы увели
чить производство зерна, кор
мов и другой сельскохозяйст
венной продукции, которые бы 
перекрывали спады, вызывае
мые неблагоприятными клима
тическими условиями.

О высоких темпах мелиора
тивных работ можно судить на 
примере Хмелевицкой передви
жной механизированной колон
ны, одной из лучших в объе
динении «Горькиймелиора-
ция». Недавно начальнику Хме
левицкой П М К  Ф. М. Горнос
таеву п р и с в о е н о  по
четное звание «Заслужённый 
мелиоратор Р С Ф С Р » . Наш 
Тоншаевский прорабский учас
ток входит в состав этой ко
лонны. И мы стараемся рабо
тать так, чтобы от нашего 
труда было как можно больше 
пользы хозяйствам нашего рай-

З Е М Л И
она. Достаточно сказать о том, 
что наш прорабский участок в 
минувшем году выполнил работ 
на сумму 308 тысяч рублей. 
Сюда вошли работы осушения 
с закрытым дренажом в совхо
зе «Вякшенерский», ведение 
культуртехнических работ в 
колхозе имени Тимирязева, име
ни Кирова, совхозах «Вякше
нерский» и «Ошминский», вы
возка органики.

План по осушению площадей 
был перевыполнен на 22 гек
тара, а по дренажу — на два 
гектара, из плана 537 гектаров 
культуртехнических работ
фактически сделано 570.

Безусловно, в том, что в 
минувшую зимовку обществен-, 
ное животноводство обеспечено 
было полностью кормами, есть 
и заслуга мелиораторов.

Многие работники прорабско
го участка стали великолепны
ми мастерами мелиоративного 
дела. К их числу с полным ос
нованием можно отнести тра
ктористов кавалера ордена Ок
тябрьской Революции Аркадия 
Васильевича Горева, коммунис
та Леонида Григорьевича Смир
нова, Николая Константи
новича Трофимова, Ни
колая П а в л о в и ч а  Бур
кова, Леонида Демидовича 
Назарова, Александра Михай
ловича Втюрина, Николая Сер
геевича Федяева, кавалера орде
на «Знак почета» Анатолия 
Михайловича Храмцова, Бори
са Алексеевича Жукова и дру
гих.

Нельзя не отметить в этот 
день и работников мастерской 
— кузнеца Валерия Александ
ровича Евстропова и токаря 
Алексея Николаевича Мальце
ва. Благодаря их старанию и 
умению часто сокращаются 
простои техники. Они всегда го
товы прийти на помощь нашим 
механизаторам.

В. Ш А Л А Г И Н О В .

В следующем .ходу Аркадий 
Васильевич Горев будет отме
чать своеобразный, юбилей: ис
полнится двадцать лет с тех 
пор, как он пришел работать 
в организацию, которая связа
на с мелиорацией земель. За 
это время ему пришлось побы
вать во всех хозяйствах райо
на ( да если бы по одному ра
зу), и везде он оставляет час
тицу своего труда.

В его обязанности входит 
одна из последних операций 
при мелиорации — вспашка. Но 
это особая вспашка, ведь как 
бы' ни старались работники, за
нятые на предшествующих опе
рациях, все же остатки после 
корчевки есть, и работать не
легко.

Не одна тысяча гектаров на

берется такой вспаханной зем
ли за время работы в Тонша-
евском прорабском участке
Хмелевицкой ПМ К у коммуни
ста А. В. Горева. Он — один 
из немногих работников всех 
сфер производства нашего рай
она, кто награжден орденом
Октябрьской Революции.

Даже не очень знакомому чело
веку понятно, что на тракто
ре С -100 работать нелегко, а 
в условиях болота труднее
вдвойне. И вот стаж работы 
на такой технике у коммунис
та Леонида Григорьевича Смир
нова подходит к двадцати го
дам. Он ведет перетряхивание 
валов и уборку древесной рас
тительности на мелиорируемых 
землях. Тепло о нем отзывает
ся руководство прорабского

участка: он без лишних напо
минаний делает свое дело, и 
делает уже вот много лет с 
душой.

Л. Г. Смирнов награждался 
знаком «Победитель социалис
тического соревнования», неод
нократно йолучал Почетные 
грамоты.

Коммунисты А. В. Горев и 
Л. Г. Смирнов ведут общест
венную работу, аккуратно по
сещают партийные собрания, 
активно участвуют в их рабо
те.

С хорошими трудовыми пока
зателями подходят они к сво
ему профессиональному пра
зднику — Дню мелиорации.

А. Д А Н И Л О В .

На снимках: (слева) А . В. 
Горев, (справа) Л . Г. Смирнов.



Ч Е Л О В Е К  0 П Р И Р О Д А Любовь к родной стране 
невозможна без любви к ее 
природе.

К. Паустовский.

С Р Е Д Ы

В Ц А Р С Т В Е
5 И Ю Н Я —В С Е М И Р Н Ы Й  Д Е Н Ь  О Х Р А Н Ы  О К Р У Ж А Ю Щ Е Й  

Ш К О Л Ь Н А Я  Ж И З Н Ь  ........  —  Ж И З Н Ь  СОВЕТОВ

СЛЕТ ЮНЫХ ЛЕСОВОДОВ ПОД КОНТРОЛЕМ -  ВОДОЕМЫ
В конце учебного года на ба

зе Шайгинского школьного 
лесничества прошел четвертый 
районный слет юных друзей 
природы средних и восьмилет
них школ, цель которого преду
сматривала дальнейшее разви
тие и совершенствование рабо
ты школьных лесничеств, зеле
ных патрулей юных ботаников 
и зоологов. Улучшить трудо
вую и профессиональную'подго-
товку учащихся, а также воспи
тать любовь и уважение к про
фессии лесовода, к родной 
природе.

Для вовлечения учащихс-я в 
работу по | охране природы, по 
воспроизводству природных ре
сурсов в» школах района, кро
ме программы, проводится 
большая дополнительная рабо
та: работают школьные лесни
чества, ведутся занятия в кру
жках и-факультетах по охране 
природы.

Итоги своей работы школы 
показали на слете, где прово
дился конкурс команд от каж
дой школы, которые состоят 
из лучших лесоводов, зеленых 
патрулей, юных ботаниов и зо
ологов. Конкурс состоял '3 
ответов на теоретические вопро
сы в сочетании с практически
ми заданиями.

По результатам конкурса 
первое место заняли команды 
юных лесоводов, зоологов и 
зеленых патрулей Шайгинской 
средней школы, юных ботани
ков — Тоншаевской средней 
школы.

Второе место заняли команды 
юных зоологов и зеленых пат
рулей Лесозаводской восьми
летней. школы, а также коман
да юных лесоводов Пижемской 
школы.

Третье место поделили между 
собой Пижемская и Буреполом- 
ская средние школы, Лесоза- 
водская и Письменерская вось
милетние школы. Победителям 
конкурса вручены оргкомитетом 
и обществом охраны природы 
призы и- дипломы 1, 2 и 3 

..степени.

В личном зачете учащихся 
100 баллов набрали Нина Куз
нецова и Валя Кургузова из 
Шайгинской средней школы. 99 
—96, баллов получили Сергей 
Черепанов и Лена Соловьева 
из Шайгинской, Наташа Опиро- 
ва, Олег Брагин и Олег Зем
цов из Лесозаводской, Наташа 
Матросова и Надежда Суворо
ва из Тоншаевской средней 
школы. Им вручены дипломы 

,1 и 2 степеней и ценные по
дарки. Третье место заняли 
Ольга Логинова из Пижемской, 
Эдик Чернявин из Буреполом- 
скбй, Ольга Целйщева, Влади
мир Ветюгов и Михаил Шев
ченко из . Шайгинской средних 
школ, которые также отмече
ны дипломами 3 степени и 
ценными подарками.

За хорошую организацию ра
боты по охране природы в 
школах и подготовку к слету 
награждены Почетными грамо
тами учителя Ю. В. Седов, 
Г. Н. Клешнин, 3. А. Квсли- 

.цына, В. А. Секерина, Р. И. 
Скрипкина, 3. И. Смирнова и 
другие.

За активное участие в слете 
награждены Почетными грамо
тами Ошминекая средняя шко
ла и Большеселковская восьмн- 
летняя.

Не приняли участия в слете 
Кодочиговская и Соловьевская 
восьмилетние школы.

В подготовке к ~ районному 
слету большую работу провели 
Шайгинская средняя школа, Пи- 
жемский лесхоз и Шайгинскбе 
лесничество.

На областной слет юных дру
зей природы поедет команда 
Шайгинской средней школы.

Подобные конкурсы учат лю
бить и понимать природу, ох
ранять и беречь ее богатства. 
Очень похвально, что такие 
слеты, стали в районе традици
ей и что большинство школ 
ответственно относятся к их 
подготовке и проведению.

П. ТЫ РИНОВ, 
зам. председателя 

райорганизации ВООП.

Шайгинский поселковый Со
вет проводит определенную ра
боту по охране природы. На 
последнем заседании исполкома 
наряду с другими вопросами 
был рассмотрен и вопрос охра
ны естественных и искусствен
ных водоемов, расположенных 

-• в различных местах поселка 
Шайгино.

Надо, сказать, что. • природа 
не обделила нас водоемами 
Есть они на территории лесо
участка, М П М К, школы, в рай
оне железнодорожной станции. 
Но вот как они содержатся— 
это уже другой вопрос.

Решено привести все водоемы 
в полный порядок, очистить их, 
подровнять берега. Конечно, 
все это требует много сил и 
времени, но в конечном итоге 

'выиграем все мы, жители по-

Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Й  ЭТЮД

Л Е Т О  П
Еле заметное состояние пере

пада к весне нельзя ощутить в 
природе иначе, как тонким 
движением души, ее сокровен
ными глубинами, когда пробу
ждение природы еще. не пони
мается рассудком, а ощущается 
сердцем.

Все будто как прежде: ле
жит снег на полях, деревья в 
перелесках каждой веточкой 
вздрагивают от холода, тонко 
звенят провода электропередач 

• и даже воздух еще застывший, 
хрустальный.

Но все более ощутима еле 
заметная перемена: снег на 
полях стал чуть-чуть темнее, 
лес слегка почернел, и солнце, 
еще холодное и неласковое, 
раскидистее зашевелило золо
тистыми лучами. Воздух, словно 
пронизанный серебряными стру
нами, уже не звучит по-зимне
му, а переменил свою тональ
ность и громыхает новыми ак
кордами призыва и пробужде
ния.

селка. Ведь водоемы -могут 
стать отличным местом отдыха, 
где можно позагорать в жаркий 
день, искупаться, заняться ры
балкой.

И еще одно нас беспокоит. 
Уж больно вольготно стали 
чувствовать себя браконьеры, 
любители- легкого заработка, 
так называемые «мочальники». 
Они не только губят лесные 
богатства, сдирая лыко с лип, 
но и загрязняют водоемы, где 
это мочало мочат. Мы объяв'- 
ляем подобным 'лицам реши
тельную войну, очистим водое
мы от луба, а тех, кто и 
впредь будет -нарушать поста
новление исполкома поссовета, 
будем наказывадь штрафом.

А КИСЛИЦЫ Н, 
председатель Шайгинского 

поселкового Совета.

Р И Ш  Л  О!
Эта тонкая граница перехода, 

к весне всегда ощущается в се
редине марта, а к концу меся
ца уже вовсю шествует весна, 
принимая ноздреватый снег на 
полях, расправляя ветки дере
вьев в перелесках.

Еще не сошел снег на полях, 
еще лежит- он изорванным по
крывалом на лесных полянах, 
а робкие- стебельки подснежни
ков уже тянутся к солнцу и 
свету, пронзая снежную массу 
слабыми, но жизнелюбивыми 
головками. Они словно в изум
лении раокрыли свои синие-си- 
ние глаза и воскликнули: «Ах, 
как здесь хорошо! Какое боль
шое и теплое небо!»

Проходит совсем немного 
времени, от снега не остается 
и следа, и все преображается: 
лесные поляны и каждая про
галинка покрываются пестрыми 
цветами. ,

Пробудились от долгой спяч
ки жизненные силы деревьев, 
оживили весь лес и наполнили 
свежим соком набухшие почки. 
Ольха нарядилась в серебря
ные сережки и, ■ словно красави
ца на балу, закружилась в хо
роводах. Березы выбросили не
жные шумливые листочки, и 
их торопливая скороговорка 
разносится по всему лесу.

Солнце ласковее светит с 
просветленного неба, и ожив
шая земля жадно вбирает в 
себя весеннее, тепло, чтобы от
дать его оживающему лесу и 
пробивающейся сквозь прошло
годнюю листву молодой кудря
вой травке, ковром покрываю
щей широкие лесные поляны.

Сады тонут в белой кипени 
и благоухают медовым запахом 
цветущих деревьев. А над цве
тами- жужжат золотистые пче
лы, собирая нектаровую дань 
с каждого цветка.

И среди этого великолепия 
тонко звенят серебряные стру
ны воздуха: «Лето пришло!»

В. КУЛИКОВ.

Ц В Е Т О В
В Пижемской средней школе 

поражает какое-то предупреди
тельное отношение учеников и 
учителей друг к другу. Внеш
ний вид школы также обраща
ет на себя внимание своей 
чистотой и порядком. И еще 
одно бросается в глаза —это 
огромное количество цветов. 
Они повсюду: в классных ком
натах, в коридорах, на лест
ничных площадках. Одни только 
еще начинают цвести, другие 
уже отцвели. Круглый год бла
гоухает это царство цветов.

«Люблю цветы, — говорит 
преподаватель биологии Галина 
Николаевна Клешнина, —и эту 
любовь стараюсь привить де
тям. Они —незаменимые по
мощники мне в разведении цве
тов. Ведь дело это не прос
тое, как кажется на первый 
раз, цветы любят уход».

Именно Галины Николаевны 
в том заслуга, что школа бук
вально утопает в цветах. Боль
шую природоохранную работу 
проводит она с учениками.

Этой весной в школе прошла 
Неделя сада, которую органи
зовала и провела Г. Н. Клеш
нина. Все запланированные ме
роприятия были выполнены ус
пешно. Ребята обработали кус
ты шиповника, сирени, бояры
шника. спиреи, акации, яблони, 
подкормили эти деревья удоб
рениями, привели в _ порядок 
школьный сад. С  большой вы
думкой оформлены клумбы во
круг школы. Они разных форм: 
и строгие, и узорные, круглые, 
квадратные... Все это стоило 
большого труда. Ребята тру
дились добросовестно, это был 
своеобразный конкурс. Итоги 
подводились на комитете ком
сомола, победителями стали 
9 «а», 8, 10 «б» классы.

Учительница заранее высади
ла в ящики семена цветов, а 
недавно они перекочевали на- 
клумбы. Пройдет какое-то вре
мя, и зацветут всевозможными 
красками цветы!

И еще одна забота приходит 
каждую весну к Галине Нико
лаевне Клешниной —это школь
ный огород. У  школы свои 
овощи, фрукты, ягоды. Сад по
стоянно расширяется,- обновля
ется, с каждым годом все
больше дает урожая. В этом
тоже заслуга преподавателя 
биологии. Много в этом году 
было посажено рассады капус
ты. Хватило ее и для огорода 
совхоза «Пижемский», куда 
также со школьных парников 
была отправлена рассада.

Но недаром говорят, что
лучше один раз увидеть, чем
несколько раз услышать. По
бывайте в Пижемской школе, 
и вы увидите собственными 
глазами всю эту живую красо
ту! А. РИ Н СКИ Й .

I Редактор
С. С. М И ХА Л И Ц Ы Н А. 
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